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Abstract (en)
The machine has a drum traversed by drying air provoking from a drying air circuit including a blower, and a lint filter (2) provided with a lint scraping
unit (17). The scraping unit is displaced relative to the lint filter and maintained in a position in the machine. The scraping unit scrapes a lint on
the lint filter and compresses the lint in a storage zone (18). The lint filter has a visualization unit (28) for signaling filling of the storage zone by the
scraped lint. The scraping unit prevents closing of an access door to the drum when the storage zone is filled.

Abstract (fr)
Machine à sécher le linge (1) comprenant un tambour (6), ledit tambour (6) étant traversé par de l'air de séchage provenant d'un circuit d'air de
séchage (9), ledit circuit d'air de séchage (9) comprenant au moins un ventilateur (14), et ladite machine (1) comprenant au moins un filtre à
peluches (2), ledit au moins un filtre à peluches (2) comprenant au moins un moyen de raclage (17) des peluches. Ledit au moins un moyen de
raclage (17) se déplace par rapport audit au moins un filtre à peluches (2) maintenu en position dans ladite machine (1). Ledit au moins un moyen
de raclage (17) racle les peluches sur ledit au moins un filtre à peluches (2) et ledit au moins un moyen de raclage (17) compresse les peluches
raclées dans une zone de stockage (18). Et ledit au moins un filtre à peluches (2) comprend un dispositif anti-retour dudit au moins un moyen de
raclage (17) actionnable en fonction du niveau de remplissage de la zone de stockage (18) des peluches compressées.
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